



**Compte-rendu**  
**Commission Prisons du mercredi 16/01/2024**  
**En visioconférence**

**Pilote :** Dr Jean-Luc Boussard

**Présent.e.s :**

**Boussard Jean-Luc**, Médecin retraité

**Brun Alexandre**, biostatisticien COREVIH Ile de France Est

**Jaumally Dalila**, infirmière au Caarud Boréal, GHU Paris

**Leroy Pierre**, PH GHSIF Melun, Unité de santé publique

**Nguyen Tan Lung Rose**, Médecin coordinateur Réseau Périnatal IF Sud

**Rozenbaum Willy**, Président du COREVIH IDF Est

**Roukas Hicham**, TEC, COREVIH IDF Est

**Thirault Ava**, Cheffe de projet santé des personnes détenues/retenues, ARS

**Ordre du jour :**

- Etat d'avancement sur la collecte de données
- Première interprétation des résultats
- Réflexion sur le rendu des résultats

**Etat d'avancement sur la collecte de données :**

Une grande partie des données ont pu être récupérées. Néanmoins il n'a pas été possible de récupérer les données des centres de Versailles, Bois d'Arcy, Poissy et Osny. Des données complémentaires sont également attendues pour Nanterre sur les sérologies et sur Fleury Merogis sur les nouveaux entrants en 2022.

**Première interprétation des résultats :**

Malgré l'absence de certaines données il est tout de même possible d'analyser certains résultats.

Il existe une grande différence en terme de nombre de détenus dépistés pour le VIH et les Hépatites entre les centres qui est globalement de 58%. Cette différence est en partie due à la nature de ces

structures. Nous constatons un taux de dépistage VIH positif à 1% ce qui est 10 fois plus élevé que dans la population générale. La prévalence du VIH estimée à partir des détenus recevant un traitement contre le VIH est de 0.79%. Pour les patients VIH recevant un traitement, 86% d'entre eux sont indétectables ce qui est encourageant.

Concernant la Syphilis, nous constatons des taux de dépistages très hétérogènes entre les structures allant de 27% à 100% avec en moyenne 57% de détenus dépistés. Le taux de dépistages positifs est également très élevé par rapport à la population général à 3.3%.

Pour le dépistage des Chlamydiae et des Gonorrhées, on constate une absence totale de dépistage dans la grande majorité des structures à l'exception de la Santé et de Fresnes. Pour ces centres le taux de dépistage positif est également très important avec respectivement 6.5% et 2.6%

Nous constatons que les outils de préventions PrEP et TPE ne sont pas utilisés en milieu carcéral.

### **Réflexion sur le rendu des résultats**

Une première réflexion sur ces résultats a été engagée.

Il a notamment été évoqué la valorisation de ces résultats lors des prochaines JNI. Une communication vers les différents acteurs du milieu carcéral a été mis en avant, en particulier des responsables des USMP et des équipes médicales.

Il a été également soulevé la nécessité de pouvoir fournir des outils pour aider à l'amélioration des pratiques sur ce sujet. L'utilisation d'outils déjà existants est privilégiée quand ils existent.

La mise en place de plan de formation en direction des équipes médicales mais également des personnels des établissements carcéraux a été plébiscitée.

**Prochaine date : envoi prévu d'un doodle**

**Teams**